



## De Rafael, en Bejucal, cada vez menos enredados



***El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, regresa a Mayabeque para supervisar proceso de recuperación de los daños provocados por el huracán.***

**René Tamayo León, 13 de Noviembre de 2024**

En el pueblo de Bejucal y sus colidancias se retoma la cotidianidad, brigadas de la empresa eléctrica y de ETECSA, que ultiman los detalles en los tendidos, están entre los recuerdos del paso del huracán Rafael, al igual que la acumulación de escombros vegetales en la pequeña ciudad.

Junto a Quivicán y Batabanó, este municipio estuvo entre los más golpeados por el meteoro. El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, llegó temprano a una de las zonas donde los linieros adelantaban las faenas del día, Cuatro Caminos.

Aquí todos los postes de ambos tendidos fueron tirados al piso por los vientos huracanados de fuerza tres. Ya todos están en su lugar.



**Foto: Estudios Revolución**

Junto a la primera secretaria del comité provincial del Partido, Yuniasky Crespo Baquero, y otras autoridades de la provincia y el municipio, el mandatario conoció que en Mayabeque el servicio eléctrico cubre más del 93 por ciento de los clientes, y la telefonía, el 84 por ciento.

El objetivo es completar ambos servicios en esta semana, excepto en lugares aislados y los imprevistos que siempre ocurren.

En Bejucal la electricidad está restablecida al 97 por ciento; pero en su regreso a Mayabeque para supervisar el proceso de recuperación, Díaz-Canel indagó sobre la situación en La Salud y Camacho, entre las comunidades más afectadas, y donde aún no se ha podido avanzar lo que se quisiera en la rehabilitación de la electricidad y el abasto de agua.

Sobre la disponibilidad de techos y otros materiales de la construcción para recuperar las viviendas, preguntó el Jefe de Estado al ministro de la Construcción, René Mesa Villafaña, quien explicó la disponibilidad de cubiertas ligeras y demás recursos.

Díaz-Canel pidió acelerar la reparación de los techos parcialmente dañados, para que cuando termine el año no sea un pendiente. E indicó apurar la recogida de desechos sólidos y hacerlo con calidad. «Todo tiene que quedar mejor que antes», insiste una y otra vez.



**Foto: Estudios Revolución**

El Primer Secretario del Comité Central del Partido visitó luego el Centro Nacional de Biopreparados (Biocen), donde conversó con su directora, la Doctora en Ciencias Tamara Lovaina Rodríguez, sobre la situación con una de las máquinas esenciales del proceso productivo, el turbocompresor, que luego de ser detenido antes del paso del ciclón, como medida preventiva, no ha podido arrancar.

Biocen es la institución productiva que da salida a los resultados de varios centros científicos de Biocubafarma, como el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología, el Centro de Inmunología Molecular y el Instituto Finlay.

El huracán Rafael no provocó grandes afectaciones a la edificación ni a los procesos tecnológicos. Los ingenieros han decidido, como alternativa, pasar el motor de un turbocompresor que no está en uso, para el que estaba en línea y retomar en breve la producción. Es esta, le explicaron, la variante más

rápida.

El mandatario visitó a continuación el eje social del pueblo de Bejucal, el parque Maceo-Gómez, que a pesar de sufrir algunos daños en su arbolado e inmobiliario, ha quedado restablecido.



*Foto: Estudios Revolución*

Para «subir la parada», se decidió pintar algunos de los centros que lo rodean, como la casa de cultura y el SAF, y ahora es meta rescatar el liceo —aunque no completamente, carece de techo— y reinaugurarlo en las venideras Charangas de Bejucal, en diciembre.

Díaz-Canel conversó con bejucaleños que fueron a recibirlo, a quienes destacó por lo rápido que han ido recuperándose de los daños provocados por el huracán, aunque algunas cuestiones tomarán más tiempo, como la vivienda.

El Presidente de la República recorrió finalmente el policlínico docente Rosa Elena Simeon Negrín, que apenas sufrió daños, en especial por la colocación de una manta impermeable en el techo, que solucionó las filtraciones que arrastraba desde tiempo atrás.

El doctor Annel Modoy Rodríguez, su director, informó que aquí se atiende una población de más de 28 mil personas, y como norma reciben diariamente unos 137 casos, con once especialidades médicas y más de una veintena de consultorios médicos, los trabajadores de la salud en Bejucal acumulan, entre sus resultados, cero mortalidad infantil y cero mortalidad materna.



*Foto: Estudios Revolución*

